
      

 

Stadt Erlangen                                                                    
Erlangen, 06. April 2022 

 

Referat: OBM  

Amt: 13-2  

Niederschrift 

Besprechung am: 05. April 2022 Beginn: 18:35 Uhr 

Ort: Digital 
 

Ende: 20:20 Uhr 

 

Thema: 1. Sitzung des Stadtteilbeirates Büchenbach 

 

Anwesende Entschuldigt Verteiler 

 
Stadtteilbeirat: 

Fr. Corinna Mürbeth  
Hr. Florian Hacker 
Hr. Toni Körner  
Fr. Birgit Rudelt 
Hr. Günter Winkelmann 
Hr. Dr. Stefan Els 
Fr. Kopper 
Hr. Schwandner 
Hr. Schellhaus für Fr. Petsch 

 

Ersatzmitglieder: 

Fr. Rath, Hr. Buff, 
Fr. Otto, Fr. Korte, 
Hr. Endlich 
 

Stadtrat: 

Hr. Dees 
Fr. Dr. Marenbach 
Hr. Höppel 
Hr. Schulz-Wendtland 

 

Verwaltung/andere Institutionen: 

Hr. Mayer/EBE 
Hr. Kießling/Abt. Verkehrsplanung 
Fr. Pöhlmann/Amt für Sport und 
Gesundheitsförderung 
Hr. Steigner/Projektkoordinator 
AWO Stadtteilprojekt 
Fr. Keck/ASG 

 

Fr. Petsch 
 

Alle Referate, Fachämter, 
Stadtteilbeiräte, Fraktionen, 

Amt 13/Fr. Lotter, Fr. Gügel 

Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung der 
Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 
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Ergebnis: 

Der Vorsitzende, Herr Winkelmann, eröffnet die erste öffentliche Sitzung des Stadtteilbeirates und 

heißt alle Anwesenden herzlich willkommen.  

Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht. Die Tagesordnung wird verlesen und einvernehmlich 

genehmigt. 

 

TOP 1: Sperrungen, Müll, Infrastuktur 

- Baumaßnahme Regenüberlaufbecken Steinforstgraben/Würzburger Ring – Umleitung Rad-

verkehr: 

Herr Schellhaus berichtet von der geplanten Sperrung des Radweges am Steinforstgraben 

während der Baumaßnahme Regenüberlaufbecken Steinforstgraben/Würzburger Ring. 

Hier soll der Radverkehr in der Bauzeit von 08/22 bis 12/23 umgeleitet werden.  Herr Schell-

haus berichtet, dass der Radweg vor allem morgens, vor Schulbeginn, sehr stark befahren 

ist. Die Umleitung enthalte Eng- und Gefahrenstellen. 

Herr Mayer, Sachgebietsleiter im städtischen Entwässerungsbetrieb, erläutert, wie es zu der 

Entscheidung für diese Umleitung kam. 

Der Stadtteilbeirat wünscht sich einen Ortstermin mit der Verwaltung, um eventuelle 

Alternativen der Umleitungsstrecke zu diskutieren. Herr Mayer sagt dies zu. An die-

sem Termin werden der EBE, die Abteilung Straßenverkehr und Baustellen sowie der 

Stadtteilbeirat teilnehmen. Interessierte Bürger*innen können sich unter info@stbr-

buchenbach.de melden um an dem Termin teilnehmen zu können.  

 

Am Büchenbacher Steg wird ebenfalls saniert. Hier erfolgt eine Sperrung von Juli bis Sep-

tember 2022. Der Stadtteilbeirat fragt sich, ob diese Sanierung gleichzeitig mit der 

Sperrung des Radweges Steinforst erfolgen muss und wünscht sich eine zeitliche 

Entzerrung der beiden Baustellen.  

 

- Brand Abenteuerspielplatz:  

Der Brand am Abenteuerspielplatz ist nun bereits fünf Monate vergangen und noch immer 

wurden die Brandreste nicht beseitigt. Dies hat zur Folge, dass nicht nur ein Teil des Spiel-

platzes gesperrt ist, sondern auch der hier entlangführende Radweg. Der Stadtteilbeirat bit-

tet die Verwaltung um zeitnahe Beseitigung der Brandreste und um Aufhebung der 

Sperrung am Radweg. 
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- Umweltspur am Europakanal:  

Herr Kießling, Abtl. Verkehrsplanung, berichtet, dass die Infrastruktur für Radfahrer*innen 

verbessert werden soll. Der beschlossene Maßnahmenplan soll bis zm Jahr 2025 umgesetzt 

werden. Am Europakanal (Dorfstraße bis Klinikum) soll ein breiter Radfahrstreifen eingerich-

tet werden. Aktuell ist der Radweg zu schmal und nicht richtlinienkonform. Dieser breite, rote 

Radfahrstreifen soll für den Busverkehr freigegeben werden.  

Von den Bürgern wurde angemerkt, dass diese Spur nur dann attraktiv ist, wenn sie nicht 

von Autos zugeparkt wird (das ist derzeit bei der rechten Fahrspur Am Europakanal der Fall, 

obwohl dort ein Parkverbot besteht). Desgleichen sollten Busbuchten angelegt werden, so 

dass die Fahrradfahrer nicht hinter dem wartenden Bus halten bzw. in den Autoverkehr aus-

weichen müssten. 

Die Maßnahme besteht überwiegend aus Markierungsarbeiten, diese sollten kostengünstig 

und zügig umgesetzt werden.  

Die Kreuzung Am Europakanal/Dorfstraße muss hierfür umgebaut werden, die Bushaltestel-

len sollen in diesem Zuge barrierefrei umgebaut werden. Die Arbeiten hier werden wahr-

scheinlich im Jahr 2023 beginnen, die Dauer der Maßnahme kann noch nicht abgeschätzt 

werden.  

 

- Herr Steigner, Projektkoordination AWO Stadtteilprojekt, berichtet von der Müllsammelaktion 

im Herbst 2021. Ca. 25 Sammler*innen waren hier aktiv und konnten Büchenbach von 10 

großen Säcken Müll befreien. Die Aktion soll am 14.05.22, 10 bis 12 Uhr, wiederholt werden. 

Treffpunkt ist am Brunnen vor der Sparkasse an der Büchenbacher Anlage. 

Herr Winkelmann berichtet, dass auf Initiative eines Bürgers hin auf der Hauptlaufstrecke 

zwei Mülleimer installiert wurden. Er dankt dem engagierten Bürger für die Idee und der 

Verwaltung für die rasche und unkomplizierte Umsetzung der Anregung.  

Herr Winkelmann teilt bei dieser Gelegenheit mit, dass er hinterfragen möchte, warum die 

Beiratsmitglieder nur über die Geschäftsstellen der Beiräte und nicht direkt mit der Verwal-

tung kommunizieren sollen. Der Stadtteilbeirat möchte den direkten Kontakt mit den 

Fachämtern beibehalten und wird hierzu Kontakt zum Bürgermeisteramt aufnehmen. 

 

 

TOP 2: Offene Anträge 

- Trassenführung StUB: 

Bei der Begehung der Trassenführung wurden vom Stadtteilbeirat drei Bedingungen ge-

nannt, die wesentlich wären, falls die Wendeschleife furch die Lindnerstraße führt. 

1. Erhalt der Fußgängerbrücke als Zugang zum Schulgelände 

2. Übergang Mönaustraße: Der Rad- und Fußverkehrs behält Vorrang  
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3. Das Wendegleis verläuft auf der Straße und nicht durch die von der Schule genutzten 

Grünfläche 

 

Diese drei Wünsche wurden bei dem Ortstermin vom Zweckverband bestätigt. Die Haupttrasse 

wird auf dem Adenauer Ring verbleiben.  

 

- Grün am Rudeltplatz: 

Frau Rudelt berichtet, dass die geplante Hecke im Herbst 2022 angelegt wird.  

 

 

TOP 3: Klimabudget 

Frau Traub-Eichhorn berichtet, dass in Büchenbach im Rahmen des Klimabudgets zwei Bücher-

schränke beantragt werden. Geplante Standorte sind die Bushaltestelle an der Dorfstraße und am 

Rudeltplatz neben der geplanten Hecke. Die Kosten für einen Schrank belaufen sich auf ca. 3500 

– 4000 Euro und sollen von einem lokalen Anbieter angefertigt werden.  

 

Außerdem berichtet Herr Winkelmann von einem Antrag, bei dem es darum geht bei Strassen 

Obere, Mittlere und Untere Heide Staudenbeete anzulegen. Dies würde vom Klimabudget finan-

ziert werden, im Anschluss würden die Anwohner*innen diese Beete pflegen. 

 

 

4. Sonstiges 

Herr Dr. Els berichtet, dass der Stadtteilbeirat zwei Solarplatten für den Balkon der AWO ange-

schafft hat. Der Kauf dieser Module kann über das Umweltamt mit max. 300 Euro gefördert wer-

den. Der Verein Energiewende e. V. vermittelt Sammelbestellungen und bietet Vorträge zu dem 

Thema an. In der Umschau der AWO wird diese Aktion promotet werden.  

 

 

Frau Pöhlmann vom Amt für Sport und Gesundheitsförderung berichtet zum Thema „Gesund älter 

werden in Büchenbach-Nord.  

Dies ist ein Projekt für gesundheitsbezogene Aktionen, ist offen angelegt und soll gemeinsam mit 

den Senioren in Büchenbach-Nord erarbeitet werden.  

Der Kontakt zu Senioren soll mit Rikscha-Fahrten hergestellt werden. Diese Aktion wird im Mai 

starten. Hier werden noch Fahrer*innen für die E-Rikschas benötigt (siehe Anlage). 

 

Terminankündigung: am Samstag, 16. Juli 2022 findet in der Büchenbacher Anlage das Stadtteil-

fest „50 Jahre – 50 Tische“ zum 50-jährigen Bestehen von Büchenbach-Nord statt. Der Beirat wird 

sich in seiner Sitzung im Mai mit dem Thema beschäftigen.  
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Die Facebook-Gruppe „Büchenbach trifft sich“ soll ins Leben gerufen werden. Dies ist eine Aktion 

der Diakonischen Runde zusammen mit dem Stadtteilbeirat und wird in der nächsten Öffentlichen 

Sitzung vorgestellt. 

 

 

 

gez.        gez. 

Günter Winkelmann      Yvonne Maroke 
Vorsitzender Stadtteilbeirat     Bürgermeister- und Presseamt 
 


